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Abstract (en)
An upright post (10) for supporting safety railings, e.g. on construction sites, has at least two L-shaped brackets (12) attached to one side and with
the free ends of the brackets upwards. This enables the operator to drop railing boards onto the brackets. The other side of each post has stubs (16)
with toggle catches (22) onto which tubular railing bars can be secured. The railing bars have flattened ends with holes to fit over the stubs.

Abstract (de)
Ein Pfosten (10) für ein Absturzsicherungsgeländer (50) für Baustellen weist folgende Merkmale auf: der Pfosten (10) ist als Hohlprofilrohr,
insbesondere Rundrohr, ausgebildet, der Pfosten (10) weist zumindest zwei in Längsrichtung beabstandet angeordnete L-profilförmige erste
Anschlusseinheiten (12) mit einem nach oben weisenden Schenkel (14) jeweils zum möglichen Anschluss eines Bordbretts auf und auf der den
ersten Anschlusseinheiten (12) gegenüberliegenden Seite des Pfostens (10) sind zumindest zwei in Längsrichtung beabstandet angeordnete zweite
Anschlusseinheiten (16) angeschlossen, die als Vorsprungeinheiten ausgebildet sind zu einem möglichen Anschluss von Geländerstäben (20), die
über Ausnehmungen (46) auf die Vorsprungeinheiten (18) aufgeschoben werden können. <IMAGE>
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